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青岛市规划局局长会网友说规划

市区内拟建八条轨道交通线
记者 刘大正

12条轨道交通线将整
个青岛连通；麦岛要建海
底酒店，摩天轮规划暂时
搁浅,“石老人高尔夫球场”
规划是公共绿地。23日下
午，青岛市规划局局长王
亚军作客青岛政务网，在
一个半小时的时间里，就
青岛市城市轨道交通、大
项目布局、区域规划等问
题与网友进行了交流。

八条轨道交通线

串起市区

在访谈中，轨道交通的
规划和进展最受关注。王亚
军表示，根据青岛市城市
轨道交通线网规划方案，
青岛市市区轨道交通线网
由8条路线组成。其中：

M1号线：由中山路经台
东、胜利桥后接入铁路青岛
北站，然后穿越娄山沿重庆
路向北至机场、城阳硕阳路
站；

M2号线：由黄岛太行山
路经薛家岛、西镇、火车
站、台东、五四广场、啤酒
城后，向北沿李山东路、枣
山路、夏庄路、金水路到达
李沧东部体育学习站；

M3号线：由青岛火车站
经太平路、文登路、五四广
场、南京路、308国岛、京口
路、振华路到达铁路青岛北
站，并与跨海的红岛南北线

连接；
M4号线：由泰山路经内

蒙古路、海泊桥、鞍山路、
辽阳路到达高尔夫球场；

M5号线：由大麦岛沿江
西路、山东路、瑞昌路至湖
岛并向北延伸至沙岭庄；

M6号线：由太行山路经
嘉陵江路、团结路至黄河路

后沿胶州湾高速公路至王台
镇；

M7号线：由黄岛轮渡沿
黄河路到达柳花泊；

M 8号线：由青岛铁路
北站跨海接红岛，经西大
洋 、 红 岛 街 办 、 上 马 街
办、棘红滩街办后到即墨
温泉与市域线衔接。

四条线路组成

市域轨道网

市域轨道交通线网由4条
路线组成，其中：

L1号线：由青岛汽车东站
沿青银高速经即墨市、营上
镇、华山镇、姜山镇到达莱西

市；
L 2号线：由城阳丹山站

起，经汽车北站、流亭机场、上
马、河套、胶州到达王台，并预
留向胶南延伸的条件；

L3号线：由鳌山卫镇经惜
福镇、正阳路、即墨西、南村
镇、张戈庄到达平度；

L4号线：由太行山经灵山

卫、隐珠镇到达胶南市。
通过青岛轨道交通的逐

步建设，青岛交通拥堵问题
将得到逐步缓解。一期建设
方案（约28公里左右）将在
初步方案的基础上进一步论
证研究，待国家批复后确
定。目前，青岛市正在积极
推进轨道交通上报审批工
作，待国家批复后，将加快
推进轨道交通建设。

重庆路高架桥

3年内建成

网谈中，重庆路高架桥
的建设工程进展情况也成
为关注重点。对此，王亚军
局长表示，目前已经由专业
设计单位对重庆路改造方
案进行了认真研究、论证，
重庆路改造主要有四个方
案：高架方案、地面方案、地
面与跨线桥结合方案、高架
与地道结合方案，经过比
较，拟推荐高架方案。不过，
在具体方案确定之前，规划
局还要征求社会各界及专
家的意见。
“市相关部门正在开展重

庆路高架桥工程前期准备工
作，待计划落实后，马上进入
重庆路高架桥的建设时期，预
计工期约 2— 3年。”同时，王
亚军局长还透露说，根据初步
方案，重庆路高架桥与雁山立
交桥是相接的，重庆路部分路
段将拓宽。

摩天轮项目暂时搁浅

网谈中，王亚军对市民
关注的四方、李沧要建海水
浴场的问题给出答复，他
说：“截至目前，四方、李
沧环胶州湾区域暂时不具备
浴场规划建设条件。”对于
网友问到的石老人要建摩天
轮的事，王亚军局长说：
“摩天轮项目原为崂山区重
点招商引资项目，初步选址
在海尔路南端的石老人海水
浴场。考虑到选址地块位置
重要，项目建设对滨海岸线
自然属性、城市景观、交通
组织存在一定影响，我们本

着对城市建设负责的态度，
多次组织专家论证，要求项
目投资方结合项目建设意
向，在不占用公共沙滩、不
遮挡观海视线的基础上，通
过城市景观、交通组织、环
境影响等方面分析，就项目
建设的可行性和相关技术措
施进行充分研究。后来这个
项目的相关工作没有继续开
展下去。”同时，记者了解
到，麦岛海底酒店项目正结
合用地布局、建设条件进行
前期论证。“石老人高尔夫
球场”规划是公共绿地。

张村河两岸建科技城

有网友表示，崂山区中
韩街道张村河两岸的拆迁规
划都说了很久了，仍然不开
始。十几年没有给村民批宅
基地，七张村八下庄的年轻
人们结婚房子都是问题。这
里出行交通超级不方便，公
交车都没有几趟。就整个中
韩街道来说，这儿已成为最
贫穷落后，生活最不方便的
地区。

王亚军说，目前，崂
山 区 政 府 正 在 组 织 编 制
《科技城概念规划》，区
政府将组织社会公示并按

程序报批后组织实施。该
《规划》范围包含了张村
河两侧的区域，规划在对
崂山高科技产业发展布局
进行了规划指引的同时，
重点也对张村河两侧的村
庄改造做出了具体的发展
规划，规划了村民安置用
地和居住用地，以满足两
岸村庄安置和未来人口居
住需求，并规划中小学、文
化娱乐、商业及供热、停车
场等社会公共服务配套设
施，以提升该区域居住环
境质量和城市综合功能。

红岛新城区发展可期

有网友提出，城市总体
规划提出，红岛预留为未来
行政中心和文化中心，是不
是意味着未来时机成熟，市
政府有可能搬迁此处？王亚
军解答到，根据《青岛市总
体规划 ( 2 0 0 6 - 2 0 2 0 )》和
《环湾保护拥湾发展概念规
划》，红岛新城区将依托红
岛良好的生态环境和景观资
源，规划发展会展商务、居
住休闲、旅游商贸、海洋科
研为主导的城市功能，规划
成重要的国际会展和行政文
化中心。城市规划一方面指

导城市发展建设，另一方面
也为城市远期发展预留空间
资源。

王亚军同时表示，青岛
高新区位于胶州湾北部区
域，由原先的海玉盐场、东风
盐场及部分湿地、虾池组成，
占地面积约 6 3 . 4 4平方公
里。区内水网纵横、盐田密
布，生态景观资源丰富，且现
状已建有新材料团地和新产
业团地，具备一定的产业发
展基础。高新区规划以建设
现代化全球城市、打造青岛
第三代新城的战略视野。

访谈现场，右为王亚军局长。

根据青岛市城市轨道交通建设规划初步方案，截至2020年青岛市将建设交通80-100公里的轨道交

通规模，覆盖团岛老城区、前海一线、台东商圈、四方、李沧、城阳、崂山等重要区域。


